

Quilmes, 31 de mayo de 2005

VISTO la propuesta de realización de la Jornada de Extensión Universitaria: Trabajo y economía social para el desarrollo local sustentable, y

CONSIDERANDO:

Que la realización del mismo puede resultar beneficiosa para estimular la participación académica de docentes, estudiantes y graduados del Departamento de Ciencias Sociales.

Que el desarrollo de la Jornada promoverá la vinculación con el medio y la reflexión acerca de la economía social y desarrollo local, políticas sociales y trabajo social comunitario, y desarrollo rural y políticas públicas.

Que la Comisión de Extensión y Vinculación del Departamento ha dictaminado con criterio favorable.

Por ello,

**EL CONSEJO DEPARTAMENTAL  
DEL DEPARTAMENTO DE CIENCIAS SOCIALES**

**R E S U E L V E :**

ARTICULO 1º.- Aprobar la realización de la Jornada de Extensión Universitaria “**Trabajo y economía social para el desarrollo local sustentable**”, cuyas pautas figuran como Anexo de la presente Resolución.

ARTICULO 2º.- Regístrese. Comuníquese y archívese.

RESOLUCIÓN (C.D.) N° 065/05

Firmado por: Dra. Sabina Frederic  
Directora del Departamento de Ciencias Sociales.

## JORNADA DE EXTENSIÓN UNIVERSITARIA

### *Trabajo y economía social para el desarrollo local sustentable*

17 de Agosto 2005  
Universidad Nacional de Quilmes

El 17 de agosto tendrá lugar la Jornada de *Economía y Trabajo Social para el Desarrollo Local Sustentable* en el Salón Auditorio de la Universidad Nacional de Quilmes.

La *Jornada* se organiza con la intención de sumar reflexiones y propuestas que contribuyan al fortalecimiento de distintas iniciativas de solidaridad económica que están desarrollándose en nuestro país, las cuales se proponen mejorar las condiciones de satisfacción de necesidades y condiciones de vida de amplias capas de la población. En particular incluye aquellas experiencias económicas o institucionales que están orientadas por principios comunes de participación ciudadana, democracia económica, libre adhesión de sus miembros, desarrollo humano sustentable, solidaridad y responsabilidad social.

El evento se plantea como una oportunidad para que los actores sociales de la sociedad civil, los docentes e investigadores universitarios, los funcionarios públicos, o los profesionales y técnicos que colaboran y/o participan en dicho ámbito, intercambien reflexiones, diagnósticos y propuestas para el fortalecimiento y desarrollo de las experiencias mencionadas.

La organización del encuentro está a cargo de áreas y miembros de la UNQ que han venido contribuyendo con en el desarrollo de experiencias de economía social y desarrollo local, colaborando con las mismas desde la formación, la capacitación o la reflexión académica y de políticas públicas. Intervienen también en la organización de la *Jornada* dos instituciones de la sociedad civil, una del ámbito local regional y otra del espacio relacional de América Latina. La primera mencionada es la Asociación Civil Don Jaime de Nevaes, que cuenta con más de siete años de experiencia en el campo social-pedagógico-productivo de la región y tiene entre sus fines la promoción y fortalecimiento del desarrollo humano integral de los sectores más vulnerables, con acciones orientadas a la defensa de los derechos humanos y sociales mediante procesos de consenso participativo con la población.. Por su parte, co-organiza también la actividad la Red Latinoamericana y del Caribe de Nutrición Humana y Desarrollo Sustentable (RedLayc), en la que participan 55 organizaciones de 14 países de América Latina y el Caribe orientadas a contribuir a mejorar la calidad de vida de las familias y comunidades rurales de nuestros países, formulando,

promoviendo y articulando estrategias, instrumentos y procesos de cambio social y desarrollo sustentable.

Para el desarrollo de la Jornada se ha convocado a participar como ponentes de trabajo, coordinadores y comentaristas de las mesas temáticas a representantes de organizaciones de la sociedad civil y no gubernamentales, a especialistas comprometidos del ámbito académico y profesional, a funcionarios públicos que inciden en las políticas y proyectos sociales a nivel local, provincial y nacional y a miembros de la RedLayc en otros países del Cono Sur.

Con ese objetivo el encuentro se organiza en conferencias a cargo de los invitados señalados y el posterior debate y reflexión con el pleno de participantes, estructurándose el mismo en tres grandes áreas temáticas:

- ◆ Economía social y desarrollo local
- ◆ Políticas sociales y trabajo social comunitario
- ◆ Desarrollo rural y políticas públicas

**DESTINATARIOS:**

La Jornada está dirigida en particular a la participación activa de miembros de organizaciones sociales y comunitarias, integrantes de emprendimientos de la economía social, técnicos y profesionales vinculados al área, funcionarios del ámbito público, docentes y estudiantes universitarios.

Para coordinar la organización del evento y asegurar la participación efectiva de los interesados, se invita se inscripción con antelación en la Secretaría Extensión y/o en la Secretaría del Departamento de Ciencias Sociales de la UNQ, a los números telefónicos y/o correos electrónicos que figuran al final de la presente cartilla.

La acreditación definitiva de los participantes estará abierta al inicio de la Jornada, con el objeto que una vez concluida la misma se puedan otorgar los *Certificados de asistencia* correspondientes.

## ***Disertantes Invitados***

En la segunda Circular a remitir próximamente se informarán los disertantes invitados del ámbito académico, de la función pública y de las organizaciones de la sociedad civil.

Jornada de extensión Universitaria  
*Economía y Trabajo Social para el Desarrollo Local Sustentable*

17 Agosto de 2005  
Salón Auditorio de la Universidad Nacional de Quilmes,  
Saenz Peña 180, (1876) Bernal, Quilmes

## Provincia de Buenos Aires

### *PROGRAMA PRELIMINAR:*

17 de agosto de 2005

- 09:00 Acreditación de participantes e invitados
- 09:30 Apertura del Encuentro a cargo de los organizadores
- 10:00 Panel 1. Ponencias y debate posterior
- 12:30 *Almuerzo*
- 13:30 Panel 2. Ponencias y debate posterior
- 16:00 *Refrigerio*
- 16:30 Panel 3. Ponencias y debate posterior
- 19.00 Cierre de la Jornada y entrega de certificados